



## Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten

### Präambel

Angesichts der ausserordentlichen Situation „Covid-19“ hatte das Büro des Einwohnerrates frühzeitig entschieden, die für den 13. Mai 2020 geplante ordentliche Sitzung abzusagen. Darüber hinaus entschied das Büro, auf den 17. Juni 2020 zwei Sitzungen anzusetzen und das Amtsjahr 2019/2020 bis dahin zu verlängern.

Um die einschlägigen Hygiene- und insbesondere die Abstandsvorschriften des Bundesamtes für Gesundheit BAG gemäss anhaltender Situation einhalten zu können, findet die Sitzung im Kultursaal des Casinos statt. Die Öffentlichkeit ist mit Ausnahme der Medienschaffenden nicht zugelassen. „De Herisauer“ bietet für Interessierte unter [www.deherisauer24.ch](http://www.deherisauer24.ch) einen Livestream an, um die Verhandlungen virtuell verfolgen zu können.

Der Präsident begrüsst die Anwesenden zur Sitzung unter „Corona-Bedingungen“. Er eröffnet die Sitzung mit folgenden Ausführungen:

*„Ich begrüsse Sie zu dieser denkwürdigen und sehr speziellen Einwohnerratssitzung. Wer hätte das gedacht, dass wir uns einmal in einem solch speziellen Rahmen treffen müssen.“*

*Ich möchte mich zuerst bei unserem Gemeindeschreiber Thomas Baumgartner und seinem Team sehr herzlich für die vorzügliche Organisation der heutigen Sitzung bedanken. Damit wir eine genügende Planungssicherheit hatten, mussten wir uns schon relativ früh für diese Form des heutigen Anlasses entscheiden. Ich danke allen Anwesenden, dass Sie die vorgegebenen Regeln akzeptieren und einhalten. Damit werden wir als Herisauer Politiker unserer Vorbildfunktion gerecht.*

*Allen Verschwörungstheorien und unzureichenden Vergleichen zum Trotz müssen wir die Realität akzeptieren. Es gibt nach wie vor kein Medikament, mit dem dieses Virus Covid 19 wirksam bekämpft werden kann. Auch ist es eine Tatsache, dass die Entwicklung eines neuen Impfstoffes bis zur flächendeckenden Einführung in der Regel 1 ½ bis 2 Jahre dauert. Das Thema wird uns also noch eine Weile beschäftigen.*

*Sie haben die speziellen Informationen zur heutigen Sitzung per Mail erhalten. Nach den ordentlichen Traktanden gibt es noch die Verabschiedung der austretenden Mitglieder und des Gemeindeweibels. Danach wird das Nachtessen vom Servicepersonal an den Platz gebracht. Die austretenden Mitglieder und die zur Wahl stehenden Büromitglieder nehmen dann auf der Galerie Platz. Danach erfolgt die zweite, die konstituierende Sitzung für das Amtsjahr 2020/21.*

*Sie sehen also, ein grosses Programm für heute Abend. Darum beginnen wir unverzüglich.“*



Damit erklärt der Präsident die Sitzung als eröffnet.

**Feststellung der Präsenz**

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung Einwohnerrätin Heidi Forster sowie die Einwohnerräte Urs Knellwolf und Lukas Scherer.

Der Präsident stellt an dieser Stelle die Anwesenheit von 28 Einwohnerräten fest.

Das absolute Mehr beträgt 15. Die Zweidrittelsmehrheit ist 19.

Der Einwohnerrat ist verhandlungs- und beschlussfähig.

**Protokollgenehmigung**

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 11. März 2020 ohne Korrekturen genehmigt.

**Traktandenliste**

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt.